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El Dr. Henning Jensen Pennington y el Dr. José Ángel Vargas Vargas, candidatos a rector de
la Universidad de Costa Rica manifestaron la necesidad de reforzar el vínculo existente
entre la institución y la comunidad circunvecina.

Jensen hizo un recuento de algunos de los proyectos que se han llevado a cabo en los
últimos años y que han beneficiado tanto a las y los universitarios como a las y los vecinos
de Montes de Oca. También se refirió a los planes de conservación para la Finca 4.

Por su parte, Vargas hizo énfasis en la integración y diálogo constante que debe existir
entre Universidad, Municipalidad y comunidad. Especificó que las acciones orientadas al

Ambos candidatos coincidieron en que es de suma importancia que la Universidad de
Costa Rica trabaje en coordinación con la comunidad (foto Karla Richmond).
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desarrollo deben estar coordinadas para lograr realmente una incidencia positiva en los
espacios donde se encuentra la institución.

El pasado 4 de abril, ambos candidatos participaron en una entrevista realizada por la
Oficina de Divulgación e Información (ODI). A continuación un extracto de las respuestas
que ofrecieron a la pregunta planteada por la periodista Andrea Marín Castro.

Dr. Henning Jensen Pennington

¿Cómo piensa usted que se podrían mejorar las relaciones con la comunidad circunvecina
y con la nueva administración de la Municipalidad de Montes de Oca?

Es una pregunta sumamente importante en el contexto de una relación que a ratos se ha
vuelto tensa en los últimos años.

Esta es una relación en dos direcciones. No es solo lo que la Universidad pueda o deba
hacer, si no también lo que la comunidad y el gobierno local puedan hacer.

Esta es una relación en dos direcciones. No es solo lo que la
Universidad pueda o deba hacer, si no también lo que la
comunidad y el gobierno local puedan hacer.

H. Jensen

Considero que la Universidad de Costa Rica ha dado pasos muy importantes por mejorar
esa relación, aunque todavía hay problemas existentes y voy a mencionar algunos
ejemplos.

La Universidad en estos años terminó la acera que está alrededor de Finca 1, una tarea
pendiente desde hace muchos años. La municipalidad finalmente hizo el cordón de caño,
entonces se pudo hacer aquello que los vecinos estaban esperando desde hace
muchísimo tiempo.



Pero existen otras obras pendientes, por ejemplo, la acera que va de Súper Tacho al
Lanamme. La Universidad ha ofrecido desde hace tiempo hacer esa acera y nosotros
asumir el costo y la obra, y la Municipalidad no ha respondido.

La UCR hizo el año pasado una obra urbanística de servicio o de conexión con la
comunidad, que es la Plaza de la Libertad de Expresión. Eso es terreno universitario abierto
a la comunidad y también hizo una obra importante de construcción de la terminal de
tren. Esto es realmente importante porque ahí estamos haciendo ciudad. Pero
nuevamente, la Municipalidad tiene obras pendientes con la comunidad y con la
Universidad, que no hace.

Quizá la obra pendiente más espectacular, en cuanto a sus consecuencias, es que no han
entubado la parte que está por los parqueos de Educación. La Universidad ya lo hizo,
muchos años atrás, puso un tubo como de un metro y medio, que soluciona el problema
para la Universidad, pero la Municipalidad no ha hecho lo que le corresponde.

Y tenemos otras obras que haremos en los próximos años, que son dos rotondas: una en
Súper Tacho y otra en el cruce que viene del Calasanz y vamos a colocar semáforos en el
cruce de la Universidad Latina.

Todo eso lo va a hacer la Universidad con sus recursos. ¿Por qué? porque la Universidad con
sus construcciones, está provocando una mayor afluencia de vehículos y quien crea el
problema tiene que hacer la solución. Ese es el principio que hay en Costa Rica y es un
principio legal.

Pero existen otras obras pendientes, por ejemplo, la acera
que va de Súper Tacho al Lanamme. La Universidad ha
ofrecido desde hace tiempo hacer esa acera y nosotros

El Dr. Henning Jensen comentó la importancia de que la relación entre la Universidad, la
comunidad y el gobierno local sea en dos direcciones (foto Karla Richmond).
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asumir el costo y la obra, y la Municipalidad no ha
respondido.

H. Jensen

Pero esto va más allá de la infraestructura, esto tiene que ver también con las pretensiones
de los vecinos con respecto al desarrollo universitario.

Y aquí yo quisiera referirme a Finca 4 y cuáles son los planes actuales para este terreno de
la UCR.

En primer lugar ya no está vigente el acuerdo del Consejo Universitario para construir ahí
la Ciudad de la Salud. Ahora se estableció que el 60% de esa finca se dedique a un área de
reforestación.

También se le ha solicitado a la Escuela de Biología que administre Finca 4. Una vez que
acepte la administración, ésta pasará a ser parte de la Red de Áreas Protegidas.

La Unidad de Gestión Ambiental (UGA), junto con el Consejo Técnico Ambiental ha hecho
una propuesta que consiste en arborizar gran parte del terreno con especies nativas y
propias del Valle Central y luego desarrollar una parcela experimental, que serviría para la
investigación universitaria.

Así mismo se creará un parque recreativo que será de acceso libre para todas las personas.

Sólo el 7% se destinará para la construcción de infraestructura siempre y cuando sea un
proyecto arquitectónico acorde con el medio ambiente,

Dr. José Ángel Vargas Vargas

“ ”“ ”

El Dr. José Ángel Vargas destacó la necesidad de trabajar en conjunto con el gobierno
local para lograr el desarrollo de la comunidad en distintos campos (foto Laura Rodríguez).
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¿Cómo piensa usted que se podrían mejorar las relaciones con la comunidad circunvecina
y con la nueva administración de la Municipalidad de Montes de Oca?

Debemos colocar a la Universidad y la Municipalidad como
dos instituciones muy fuertes que están llamadas a generar
un impacto en la población, desde todo punto de vista.

J.A. Vargas

Sin duda ese es un tema central, la relación que podamos tener con las comunidades
vecinas, en este caso específico con la Municipalidad de Montes de Oca.

Debemos colocar a la Universidad y la Municipalidad como dos instituciones muy fuertes
que están llamadas a generar un impacto en la población, desde todo punto de vista.

Por eso un verdadero trabajo de la Universidad y la comunidad implica relaciones de
integración fuertes. No es posible que las acciones de desarrollo que tienen que ver con el
cambio de vida de las comunidades, se hagan por separado. Aquí realmente hay que
generar impacto realizando programas colaborativos, hay que darnos la mano como
Municipalidad y Universidad y proponer juntos a través de relaciones de colaboración,
mediante el destino de recursos específicos para proyectos que sean de incidencia y lograr
un diálogo respetuoso.

No es que la Universidad va a hacer lo que le corresponde a la Municipalidad, ni lo
contrario, es que por la comunidad conviene que estas dos instituciones se pongan de
acuerdo y logren realmente una incidencia positiva.

El diálogo, la colaboración, el respeto y los proyectos conjuntos deben ser la columna
vertebral  que guíen el trabajo, porque a final de cuentas la Universidad no es un ente
extraño a la sociedad.

El diálogo, la colaboración, el respeto y los proyectos
conjuntos deben ser la columna vertebral que guíen el
trabajo, porque a final de cuentas la Universidad no es un
ente extraño a la sociedad.

J.A. Vargas

Creo que es muy importante también la asesoría que pueda dar la Universidad en temas
específicos a la Municipalidad, y también la Municipalidad podría traer a la Universidad
proyectos de interés general.

Un gobierno local necesariamente tiene que trabajar de la mano con todas las otras
instituciones que existen y la UCR tiene el deber, la obligación moral e histórica de trabajar
en conjunto.

Creo que el contexto es favorable para que la UCR y la Municipalidad de Montes de Oca,
puedan realmente hacer un trabajo muy significativo para cambiar el entorno, en
beneficio de la comunidad y de todas aquellas personas que se acercan día a día al
campus.



Andrea Marín Castro 
Periodista Oficina de Divulgación e Información 
andrea.marincastro@ucr.ac.cr
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Dr. Henning Jensen: relación de la Universidad con la comunidad y la
Municipalidad de Montes de Oca

El Dr. Henning Jensen se refirió a la necesidad de reforzar el vínculo entre la Universidad,
los vecinos y la Municipalidad de Montes de Oca.

Dr. José Ángel Vargas: relación de la Universidad con la comunidad y la
Municipalidad de Montes de Oca

El Dr. José Ángel Vargas manifestó que es imperativo que la Universidad trabaje de la mano con sus
vecinos y con el gobierno local.

Entrevista a candidatos a la Rectoría 2016-2020

Entrevista completa realizada el 4 de abril del 2016 a los
candidatos a la rectoría de la Universidad de Costa Rica, Dr.
Henning Jensen Pennington y Dr. José Ángel Vargas Vargas,
por el equipo de la sección de prensa de la Oficina de
Divulgación e Información (ODI) de la UCR.

https://www.ucr.ac.cr/noticias/autores/andrea_marincastro@ucr_ac_cr.html
https://www.ucr.ac.cr/noticias/buscar/eleccion/
https://www.ucr.ac.cr/noticias/buscar/rectoria/
https://www.ucr.ac.cr/noticias/buscar/henning+jensen+pennington/
https://www.ucr.ac.cr/noticias/buscar/jose+angel+vargas+vargas/
https://www.ucr.ac.cr/noticias/buscar/municipalidad+montes+de+oca/
https://www.ucr.ac.cr/noticias/buscar/comunidad/
https://www.ucr.ac.cr/noticias/buscar/vecinos/
https://www.ucr.ac.cr/medios/documentos/2016/entrevistas-candidatos-rectoria2016.pdf

